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REUNION PLENIERE DU CONSEIL DE QUARTIERS 
« A L’OUEST DE LA NIVE » 

JEUDI 14 AVRIL 2022 
SALLE LAUGA – 18H30 

 

COMPTE-RENDU VALIDÉ PAR LE BUREAU ET LE CONSEIL DE QUARTIERS 
 

 

Ordre du jour : 
 

1/ Présentation de l’analyse des propositions d’axes sur le thème 1 – Le vivre ensemble et 

le lien social – et échanges  

2/ Présentation de l’analyse des propositions d’axes sur le thème 2 – Les enjeux de la 

transition écologique et énergétique – et échanges  

3/ Présentation de l’analyse des propositions d’axes sur le thème 3 – L’identité des 

quartiers – et échanges  

4/ Proposition de sujets par la Ville 
 

Annexe 1 – Liste des participants 

Annexe 2 – Tableau de suivi de l’analyse des propositions d’axes sur le thème 1 - Le vivre 

ensemble et le lien social 

Annexe 3 – Tableau de suivi de l’analyse des propositions d’axes sur le thème 2 - Les enjeux 

de la transition écologique et énergétique  

Annexe 4 – Tableau de suivi de l’analyse des propositions d’axes sur le thème 3 - L’identité 

des quartiers 

Annexe 5 – Présentation projetée 
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Les membres du Conseil de quartiers sont placés autour d’une table rectangulaire et se font 

face. Leurs noms sont indiqués sur des chevalets. Afin de faciliter les échanges, ils disposent 

chacun d’un dossier comprenant les tableaux de suivi de l’analyse des propositions d’axes sur 

les trois thèmes, un calendrier et des feuilles pour la prise de note. 

Introduction 

Joseba Erremundeguy, Conseiller municipal délégué auprès de M. le Maire en charge de la 

relation avec les Conseils de quartiers, remercie les membres du Conseil de quartiers pour 

leur présence et souhaite la bienvenue à Emma Esconobiet, qui était sur la liste d’attente et 

qui remplace Aurélie Couret, qui s’est désistée du collège habitants. Il signale que Loïc 

Corrégé, Adjoint au Maire, est retenu et arrivera en retard. Il informe le Conseil de quartiers 

des membres excusés pour la séance, en précisant que plusieurs sont absents pour raison de 

santé : pour le collège habitants, Fréderique Bodin, Manuel Delort et Joana Rousselot ; pour 

le collège acteurs locaux, Maryline Chevrel, Maylis Hellequin et Monique Kayrouz ; pour le 

collège élus, Sophie Castel et Florence Dupreuilh. Il présente David Tollis, Directeur général 

des services, et Jean-Baptiste Marinot, Directeur général adjoint en charge des services 

techniques. 

 

Il rappelle que cette séance constitue la quatrième étape de la définition de la feuille de 

route du Conseil de quartiers. 93 propositions d’axes de travail sont ressorties des réunions 

précédentes. Au total, les quatre Conseils de quartiers ont émis environ 300 propositions. En 

accord avec le Bureau, compte tenu de la densité des sujets, il a été décidé d’organiser deux 

réunions au lieu d’une seule, pour cette étape  : une réunion en avril pour présenter 

l’analyse portée par la Ville et échanger avec les services afin d’amorcer la sélection des 

axes ; puis une réunion en mai pour arrêter les 10 axes maximum de travail qui constitueront 

la feuille de route du Conseil de quartiers et créer les groupes de travail dédiés. La démarche 

permettra aussi à chacun de prendre le temps de la réflexion entre les deux réunions. Le 

Conseil municipal votera la feuille de route en juillet. 

 

Il annonce l’ordre du jour :  

- Présentation par les services municipaux, de l’analyse des axes de travail identifiés 

par le Conseil de quartiers thème par thème, et proposition de sujets ; 

- Echanges et préparation des choix au regard des critères. 

 

Il indique que le compte-rendu de février a fait l’objet d’une demande de modification. 

Maïtena Mazières souhaite apporter une précision sur le thème 3 « identité des quartiers et 

patrimoine », concernant les visites guidées et le travail de mémoire sur le Polo Beyris. Il est 

proposé de modifier les axes 3.6 et 3.7 figurant dans le tableau en annexe 4 du compte-

rendu de février en ajoutant les éléments en italique  comme suit:  

- 3.6- Organiser des visites guidées de quartiers périphériques, avec un focus sur la 

seconde guerre mondiale à Bayonne (circuit comprenant le quartier juif, la maison de 

René Cassin, les camps du Polo Beyris, Aristide de Sousa Mendès, Marcel Suares 

compagnon de la liberté, famille Pinède/Oradour-sur-Glane, le réseau Comète…).  
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- 3.7- Impliquer l’office du tourisme, des historiens, pour faire une expo itinérante 
(notamment sur la 2eme guerre mondiale) – réaliser un travail de mémoire autour de 
l’histoire des camps du Polo Beyris, mener une investigation avec les deux écoles du 
Polo Beyris 

 

Personne ne s’oppose à ces modifications. Le compte-rendu de la réunion du 17 février 2022 

sera donc modifié en conséquence. Il sera envoyé aux membres validé ainsi, et sera publié 

sur le site internet de la Ville avec ces modifications.  

 

Joseba Erremundeguy présente le déroulé de la séance et explique que les trois thèmes 

seront abordés les uns après les autres. Ils seront traités en 50 minutes chacun, avec un 

temps de présentation par les services suivi d’un temps d’échange. Il invite les participants à 

prendre la parole pour poser des questions ou obtenir des précisions, afin de bien 

comprendre comment l’analyse a été réalisée.  

 

Elodie Cluzeau, Chargée de mission de la Ville de Bayonne, explique qu’il a été remis à 

chaque participant un dossier comprenant 3 tableaux de suivi, un par thème. Ils regroupent 

au total les 64 propositions émises par le Conseil de quartiers, qui figuraient dans le compte-

rendu de février, et qui ont été classées en fonction des enjeux prioritaires dégagés. Chaque 

enjeu et chaque proposition ont été numérotés afin de faciliter le suivi et les échanges. Les 

tableaux comprennent une colonne avec les critères déjà présentés, à savoir la compétence 

de la Ville, l’intérêt général, les enjeux de la transition écologique et énergétique et la 

temporalité du mandat de deux ans du Conseil de quartiers. Une autre colonne traduit en 

couleurs le résultat de l’analyse de la Ville répartie en quatre catégories :  

- Proposition qui peut être étudiée et mise en œuvre (vert) ; 

- Proposition en lien avec une compétence communautaire pour échanges avec la 

Communauté d’agglomération Pays Basque (CAPB) (orange) ; 

- Proposition déjà mise en œuvre par la Ville (violet) ; 

- Proposition présentant des contraintes d’étude et de mise en œuvre (rouge). 

 

Dans le présent compte-rendu, les intitulés des propositions d’axes sont retranscrits dans la 

même couleur que celle figurant dans la colonne « analyse de la Ville » du tableau de suivi 

présenté. Les propositions catégorisées en violet ou en rouge ne pourront pas être choisies 

comme axe de travail dans la feuille de route du Conseil de quartiers (sauf mention 

particulière retranscrite).  

 

Elle invite les participants à prendre la parole pour poser des questions ou obtenir des 

précisions, afin de bien comprendre comment l’analyse a été réalisée.  

 

Jean-Baptiste Marinot rappelle que l’analyse des services n’a pas porté sur la qualité des 

projets, mais sur leur faisabilité technique au regard des critères, notamment celui de la 

temporalité et de la compétence de la Ville.  
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1/ Présentation de l’analyse des propositions d’axes sur le thème 1 – Le vivre ensemble et 
le lien social – et échanges 

Jean-Baptiste Marinot reprend les 30 propositions d’axes de travail regroupées dans cinq 

enjeux prioritaires. 

 

Enjeu 1.A – Favoriser l’accessibilité : avoir des cheminements apaisés et accessibles à tous 
qui permettraient aussi de développer les liens avec les autres quartiers, développer les 
pistes cyclables, améliorer les continuités et les dessertes de certains quartiers, améliorer 
le cheminement sur certains trottoirs impraticables (ex : rue Lautrec) 
 
L’amélioration des déplacements, les dessertes et l’accessibilité sont des sujets assez 

prégnants dans le quartier. Certains axes relèvent de la compétence du syndicat des 

mobilités. Si le Conseil de quartiers souhaite retenir l’un de ces axes pour sa feuille de route, 

la démarche pourrait s’articuler autour d’un plan de circulation globale pour les quartiers. 

Elle amènerait à évoquer les besoins, les attentes et les offres qui peuvent y répondre.  

 

Axe 1.1 – Développer des navettes : Polo Beyris et Marracq (notamment vers le centre-

ville) 

Les difficultés sont connues. La Ville ne peut pas directement agir, mais elle peut faire 

remonter des contributions d’évolution au syndicat des mobilités.  

 

Axe 1.10- Elargir les trottoirs et améliorer le parcours piéton (notamment Cours de 

Cabarrus et sens unique Lahubiague) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. Cet axe pourrait 

être abordé au travers d’un plan marche. La Ville travaille déjà sur un plan de mobilité inter-

établissements scolaires avec le syndicat des mobilités à Marracq, afin d’identifier toutes les 

solutions qui permettraient de modérer les déplacements en voiture. La marche pourrait 

constituer une alternative, en améliorant le confort et l’accessibilité des chemins.  

 

Axe 1.12 : Créer un arrêt de bus à la Marouette, sur le bd Aritxague 

Cet axe revient régulièrement. Il est reporté systématiquement à la Communauté 

d’agglomération Pays Basque (CAPB) et au syndicat des mobilités.  

 

Axe 1.2 : Faire de la publicité sur le covoiturage (Txik Txak-Kovoit) 

L’application Kovoit, créée par le syndicat des mobilités pour mettre en relation les usagers, 

a été lancée au début de l’année 2020, juste avant le confinement et elle n’a pas eu, à ce 

titre, le succès attendu. Elle sera prochainement abandonnée. Néanmoins, la remise en 

cause de l’application n’impacte pas le covoiturage en lui-même, qu’il s’agit de structurer. 

Peu d’aires de covoiturage sont disponibles sur le territoire, et celles existantes sont déjà 

saturées. Il convient donc aujourd’hui de renforcer l’offre de parking. 

 

Une Conseillère de quartiers souligne le problème d’accessibilité à certains parkings de 

covoiturage, notamment celui près d’Ikea où il n’est pas possible d’aller en bus ou en vélo 
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sans danger. Jean-Baptiste Marinot répond que la Ville essaie de résoudre ce problème. La 

piste cyclable qui arrive au giratoire de la Redoute sera prolongée prochainement jusqu’à la 

sortie de la Ville. La partie qui va de la sortie de la Ville au parking est une route gérée par le 

Département, qui refuse pour le moment le prolongement de cette piste cyclable. Joseba 

Erremundeguy précise que depuis quelques mois, les difficultés rencontrées avec le 

Département sur ces sujets de mobilité se règlent petit à petit. Un Conseiller de quartiers 

demande s’il est possible d’influencer les décisions du Département. Jean-Baptiste Marinot 

répond que la Ville ne peut légalement pas intervenir sans accord du Département, mais que 

ça évolue grâce aux Conseillers départementaux. Un Conseiller de quartiers indique qu’une 

piste cyclable passe devant Ikea. Il demande s’il est possible de créer d’autres parkings de 

covoiturage accessibles en vélo. Jean-Baptiste Marinot répond que des projets sont 

envisagés sur deux sites autours d’Ikea.  

 

Axe 1.23 : Développer les transports (pour pallier notamment à l’isolement des personnes 

âgées au Polo Beyris) 

La Ville ne peut pas directement agir, mais elle peut faire remonter des contributions 

d’évolution aux acteurs compétents.  

 

Axe 1.25 : Créer une accessibilité aux parkings aux parkings (Champs de Foire) et créer des 

cheminements dédiés dans toute la ville 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 1.8 : Améliorer le réseau cyclable à agrandir (notamment pour relier les quartiers 

entre eux) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. Un point de 

vigilance est à porter au calendrier.  

 

Axe 1.9 : Permettre l’intermodalité vélo/bus/train pouvoir prendre un bus ou un train avec 

son vélo) 

La Ville ne peut pas directement agir, mais elle peut faire remonter des contributions aux 

acteurs compétents. Il sera intéressant de se poser la question de l’intérêt de mettre un vélo 

dans un bus urbain.  

 

Enjeu 1.B – Améliorer le lien entre les quartiers notamment via la gratuité des navettes de 
l’hôpital (mobilités et transports) 
 

Axe 1.11 : Rendre accessible à tous la navette de l’hôpital (notamment le soir pour l’accès 

à la Floride) 

La navette est déjà accessible à tous, gratuitement. La communication doit être améliorée 

sur ce point.  
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Axe 1.21 : Créer des aires de jeux pour les enfants ou des lieux pour attente (lieu de garde 

pendant shopping) 

La création d’aires de jeux ne pose pas de difficultés. Le Conseil de quartiers peut travailler 

sur ce sujet, à la fois sur la forme et sur le lieu d’implantation de l’équipement. Par contre, la 

garde des enfants pose problème, car les règles sont strictes et les contraintes nombreuses. 

David Tollis précise que le Département et les professionnels de la petite enfance ne valident 

plus le modèle de halte-garderie, qui amenait à prendre en charge un enfant sur un temps 

très court et ponctuellement. Il convient d’inventer d’autres solutions.  

 

Enjeu 1.C –Favoriser le vivre ensemble par la création d’un lieu de rencontre 
emblématique dans les quartiers, « une maison de vie » ou « une maison du mieux vivre » 
(pour se retrouver, se rencontrer entre différentes générations, lutter contre l’exclusion, 
porter des projets d’animation, offrir différents services (espace numérique, formation 
informatique, services publics)  
 
Axe 1.13 : Ajouter des toilettes publiques partout dans la ville 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services.  

 

Un Conseiller de quartiers rappelle qu’il a déjà évoqué l’absence de toilettes sur le terrain de 

jeux des remparts (stade Belascain), l’insuffisance de sanitaires sur le terrain de la Floride, 

l’absence de défibrillateur et les problèmes d’accès pompiers sur les remparts. Il ajoute que 

les bus ne peuvent pas se garer à Belascain. Loïc Corrégé explique que Belascain dispose 

d’un arrêt dépose minute. Les bus se garent ensuite sur une aire prévue à la Floride, avant 

de venir récupérer les sportifs à Belascain. Jean-Baptiste Marinot souligne la chance 

exceptionnelle d’avoir des équipements sportifs en hyper centre-ville. Cette situation génère 

par contre quelques contraintes qui rendent notamment impossible l’aménagement d’une 

desserte de bus du même type que celle créée à la Floride. Un Conseiller de quartiers trouve 

dommage d’avoir installé une salle de boxe dans la butte des remparts, au-dessus des 

vestiaires. Cette salle aurait permis d’organiser des réceptions sur place au lieu de se 

déplacer à la Floride. Loïc Corrégé trouve très important que tous les équipements sportifs 

soient multi-disciplines. Une Conseillère de quartiers souligne aussi cette importance. 

Quelques inconvénients existent, qui sont loin d’être insurmontables. Il remercie la Ville 

pour tous les efforts fournis. Joseba Erremundeguy indique que le problème de défibrillateur 

a été remonté aux services pour le résoudre.  

 

Axe 1.14 : Organiser des concerts au Conservatoire/développer l’accès à la Cité des Arts en 

général 

L’accès à la Cité des Arts ne pose pas de difficultés. Par contre, il convient d’indiquer que la 

gestion du Conservatoire relève de la compétence de la CAPB.  

 

Axe 1.18 : Créer un point informatique (aide personnes âgées) au centre-ville et à la MVC 

du Polo Beyris 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. David Tollis 

annonce que la Ville travaille sur ce sujet et réfléchit à des propositions.  
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Un Conseiller de quartiers souligne que ce sujet important, qui revient souvent, ne concerne 

pas uniquement les personnes âgées. Le public est beaucoup plus large.  

 

 

Axe 1.19 : Créer un guichet unique pour toutes les démarches administratives (notamment 

au Polo Beyris, comme à côté de la mairie) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. La réflexion en 

cours menée par la Ville pourrait aussi servir cet objectif.  

 

Axe 1.20 : Créer un lieu de rassemblement pour les jeunes (notamment Polo Beyris et 

Marracq) 

Les maisons de la vie citoyenne (MVC), actrices essentielles dans le cadre de cette politique, 

existent déjà. La Ville n’envisage pas de créer un lieu supplémentaire ou concurrentiel aux 

deux MVC déjà présentes.  

 

Axe 1.22 : Créer des forums et des ateliers anti-sexisme, anti-racisme 

La Ville organise déjà des animations et des ateliers en lien avec ces thématiques. Joseba 

Erremundeguy précise qu’une commission extra-municipale sur l’égalité hommes-femmes 

existe. Le Conseil de quartiers peut lui faire remonter des propositions, notamment sur le 

programme de ces actions.  

 

Axe 1.24 : Faire participer les personnes concernées aux projets d’habitat 

La concertation, quasi indispensable pour une construction publique, ne l’est pas pour les 

projets privés. La Ville incite cependant les porteurs de projets privés à communiquer.  

 

Un Conseiller de quartiers se rappelle que cet axe concernait spécifiquement la participation 

aux projets des personnes en situation de handicap, afin d’aider à l’inclusion. Jean-Baptiste 

Marinot répond que la règlementation actuelle, assez claire et stricte sur l’aménagement des 

logements, prévoit la création d’un habitat accessible et inclusif. La Ville utilise aussi les 

orientations d’aménagement et de programmation (OAP), pour amener les porteurs de 

projet à revoir leur conception des appartements. Enfin, elle renforce les habitats 

participatifs dans les opérations publiques, dès qu’une opportunité émerge.  

 

Axe 1.26 : Créer des aires de déjection canine 

Les canisites ne fonctionnent pas. La Ville développe actuellement la cani-accueillance, avec 

des sites beaucoup plus grands et clôturés. Le Conseil de quartiers peut travailler avec la 

Ville sur ce sujet.  

 

Un Conseiller de quartiers demande pourquoi ne pas inciter les propriétaires de chiens à 

ramasser les déjections canines. Jean-Baptiste Marinot répond que des distributeurs de sacs 

sont déjà installés. Une Conseillère de quartiers confirme que ces distributeurs sont présents 

partout, et que seule la verbalisation pourrait arrêter l’incivisme de certains. Jean-Baptiste 
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Marinot explique que pour verbaliser, la personne doit être prise en flagrant-délit, ce qui est 

relativement difficile.  

 

Axe 1.29 : Organiser des repas de cantines solidaires par quartier, avec l’appui de la MVC 

Si cet axe est retenu, il sera nécessaire de travailler avec la MVC, structure qui pourrait être 

initiatrice, la Ville n’intervenant pas directement. 

 

Axe 1.30 : Organiser le don des invendus et des restes alimentaires 

La Ville donne les surplus alimentaires des cantines scolaires aux associations ou à des 

centres comme Pausa. Pour la distribution, elle s’appuie sur les associations, dont la banque 

alimentaire. La Ville ne gère pas directement cette organisation.  

 

Axe 1.5 : Créer une MVC « Nive » (grand et petit Bayonne), ou des antennes annexes 

(problème de locaux) 

Une MVC, installée à Balichon, couvre déjà le petit et le grand Bayonne. Il ressort de 

plusieurs Conseils de quartiers, que l’existence des MVC et leurs aires d’attractivité ne sont 

pas toujours connues. La Ville doit peut-être faire un effort de communication. David Tollis 

ajoute que la MVC du centre-ville sait qu’elle doit avoir un rayonnement plus large. La Ville 

travaille en partenariat avec elle pour lui mettre ponctuellement des locaux à disposition 

dans le centre-ville.  

 

Un Conseiller de quartiers confirme que les habitants du centre-ville ne vont pas à Balichon. 

Un Conseiller de quartiers pense qu’il faut améliorer la signalétique des MVC. Jean-Baptiste 

Marinot répond qu’il est possible de le faire.  

 

Axe 1.6 : Utiliser le site autour de la paroisse Marracq (divers bâtiments et espaces) 

Le diocèse est propriétaire de ce site très arboré. Des discussions sont engagées afin de 

maintenir des perméabilités, des liaisons de franchissement et accentuer la végétation pour 

en faire une vraie forêt urbaine. La Ville ne souhaite pas que ce site soit fermé.  

 

Axe 1.7 : Développer les lieux de rencontre (commerces et marchés), notamment au Polo 

Beyris 

Le commerce ne se décrète pas. Même si la Ville crée des locaux commerciaux et essaie de 

mettre en place les conditions favorables pour accueillir des porteurs de projet, elle n’a 

naturellement pas la capacité à imposer l’installation d’un porteur de projet.  

 

Un Conseiller de quartiers constate que le fronton, le boulodrome et le jardin partagé du 

Polo Beyris sont toujours occupés. Il faut donc trouver ce qui va faire rester les nombreuses 

personnes qui passent sur cette grande place du Polo Beyris. Le guichet unique de services 

pourrait être une solution. Une Conseillère de quartiers demande s’il serait possible d’y créer 

un point-retrait de commandes aux producteurs locaux, comme celui de l’office du tourisme. 

Joseba Erremundeguy répond que la question de redynamiser le commerce va se traiter 

globalement, par le réaménagement et la requalification des espaces publics, la création 
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d’un guichet unique, etc. Il ajoute que la Ville n’a peut-être pas vocation à développer 

l’expérimentation menée à l’office du tourisme.  

 

Jean-Baptiste Marinot explique qu’il est nécessaire de créer des polarités et des lieux de 

convergence. Il faut aussi que les résidents qui demandent des commerces en deviennent 

clients, et que suffisamment de personnes en transit dans le quartier s’arrêtent dans ces 

commerces. Le boulanger du Séqué a par exemple dû fermer au bout de quelques mois, par 

manque de clients. La Ville est prête à travailler avec le Conseil de quartiers sur le sujet, mais 

elle n’a pas de solution systématique. Concernant le marché, beaucoup de commerçants 

demandent à venir sur celui du centre-ville. Faute de disponibilités, des places sur d’autres 

marchés leur sont proposées. La Ville dispose de différentes offres dans ce domaine, qu’il est 

possible de retravailler avec le Conseil de quartiers pour renforcer le marché du Polo Beyris. 

 

Enjeu 1.D – Réhabiliter la ferme du Polo Beyris 
 

Axe 1.4 : Développer la ferme au Polo Beyris 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. Cet axe pourrait 

être travaillé en lien avec la MVC.  

 

Enjeu 1.E – Créer du lien dans plusieurs endroits avec différentes fêtes (fête des voisins, 
fête des associations, concours de pétanque) 
 

Axe 1.15 : Créer un lieu dédié à la culture 

Plusieurs lieux culturels, municipaux ou communautaires, existent déjà. Il n’est pas envisagé 

d’en créer de nouveaux. 

 

Axe 1.16 : Réhabiliter l’histoire des camps du Polo (scolaire, office du tourisme, historiens) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services.  

 

Une Conseillère de quartiers demande s’il est possible d’intervenir rapidement pour mettre 

une plaque commémorative au sol qui expliquerait vraiment le lieu, et sortir l’arbre du 

souvenir du jardin participatif où il a été intégré par erreur. Jean-Baptiste Marinot répond 

qu’il remontera l’information pour l’arbre du souvenir. Pour la signalisation, il propose au 

Conseil de quartiers d’utiliser l’outil des « parcours découverte » crée par la Ville. Joseba 

Erremundeguy ajoute que si ce sujet est retenu par le Conseil de quartiers, il pourra être 

traité dans sa globalité.  

 

Axe 1.17 : Organiser une fête annuelle des associations de quartier (quartier par quartier) 

ou par MVC 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 1.27 : Organiser une fête des voisins coordonnée sur toute la ville 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 
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Axe 1.28 : Initier des concours de pétanque inter-quartiers, aménagement d’aires dédiées 

(même sommaires) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. Ce type de 

concours pourrait néanmoins être porté par les associations de la discipline plus à même de 

l’organiser que la Ville. 

 

Axe 1.3 : Diversifier l’utilisation des Arènes  

La Ville traite déjà le sujet, puisque les arènes sont utilisées pour des concerts et des 

découvertes touristiques. Les extérieurs sont ouverts de manière permanente, afin que les 

passants puissent en profiter.  

 

Un Conseiller de quartiers rappelle que la question portait sur le nombre de jours 

d’utilisation du site et son ouverture potentielle à des évènements organisés par des 

associations. Jean-Baptiste Marinot note qu’il s’agit plus de renforcer les temps d’usage que 

de diversifier l’usage. David Tollis indique que l’axe, tel qu’il vient d’être explicité, peut être 

choisi comme axe de travail par le Conseil de quartiers et faire partie de sa feuille de route.  

 

Une Conseillère de quartiers demande s’il est possible de regrouper plusieurs axes ayant la 

même thématique, par exemple celle de la mobilité. Joseba Erremundeguy répond 

positivement sous réserve de la nature des axes et de leur durée de réalisation. En effet, 

l’objectif n’est pas de globaliser de manière systématique mais de travailler en cohérence 

avec les services sur la base des axes identifiés et de l’analyse réalisée. Un Conseiller de 

quartiers demande si le jardin de Dauger constitue un axe à part entière, ou si chaque projet 

proposé sur ce site constitue un axe de travail. Joseba Erremundeguy répond que tout 

dépend du dimensionnement et de la temporalité de chaque composante. Ces éléments 

pourront être affinés avec les services au mois de mai.   

2/ Présentation de l’analyse des propositions d’axes sur le thème 2 – Les enjeux de la 
transition écologique et énergétique – et échanges 

Jean-Baptiste Marinot reprend les 37 propositions d’axes de travail regroupées dans quatre 

enjeux prioritaires. 

 

Enjeu 2.A – Revégétaliser et déminéraliser les sols en ville (futures constructions, modifier 
l’existant, enlever les plaques de bitume) 
 

Axe 2.1 : Poursuivre la politique de plantation d’arbres + laisser les parterres pousser plus 

librement 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services.  

 

Axe 2.10 : Relancer le projet de ruchers sur le toit de mairie 

Les experts en biodiversité de la Ville alertent sur un conflit existant entre les abeilles 

domestiques, présentes dans les ruches installées en ville, et les abeilles sauvages. Ces 
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dernières sont minoritaires et impactées par la présence des abeilles domestiques. Pour les 

préserver, ils recommandent de modérer l’utilisation des ruches.  

 

Axe 2.11 : Etudier l’implantation de fruitiers sur des espaces peu utilisés ou fréquentés 

(type rond-point) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. Une réserve est 

néanmoins opposée pour les ronds-points, compte-tenu de la fréquentation que la présence 

de ces arbres entrainera et de leur nécessaire accessibilité pour ramasser les fruits. Ce type 

de plantation participe au vivre ensemble, à la découverte d’une autre alimentation.  

 

Axe 2.12 : Revégétaliser la zone autour d’Aritxague déboisée lors de travaux (rouge) 

Le réseau de transport d'électricité (RTE) a mené récemment des travaux sur cette zone où 

passent des lignes électriques. Pour des raisons de sécurité, il est impossible de laisser des 

arbres ou d’en planter sous ces lignes.  

 

Axe 2.13 : Déminéraliser les sols en ville : enlever des zones bitumées ou bétonnées pour 

notamment limiter les inondations 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. La 

déminéralisation ne joue pas forcément sur les inondations, mais elle a un impact sur les 

ilots de chaleur. Le Conseil de quartiers pourra identifier les sites où intervenir.  

 

Axe 2.2 : Préserver les zones humides 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 2.3 : Poursuivre le développement des jardins partagés 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. La Ville a mis en 

place des permis de végétaliser, qui permettent aux associations ou aux habitants de 

végétaliser un morceau de l’espace public. 

 

Axe 2.4 : Etudier l’aménagement de la coulée verte le long du bd Aritxague (piste 

cyclable/piéton, végétalisation) 

Le boulevard Aritxague est une voirie d’intérêt communautaire. Une liaison cyclable et 

piétonne est à l’étude sur ce boulevard très large, afin de créer une vraie liaison douce. Une 

autre étude est menée avec le syndicat des mobilités sur les chemins de traverse, pour créer 

des axes de déambulation. Toutes ces réflexions ne sont pas menées directement par la 

Ville, mais le Conseil de quartiers pourrait émettre des propositions sur la partie du 

boulevard situé sur Bayonne.  

 

Axe 2.5 : Aménager et végétaliser Mousserolles (partie arrière des remparts qui figure sur 

le territoire du quartier) 

Cet axe sera très probablement retenu par le Conseil de quartiers « Entre Nive et Adour », 

qui a fait de ce sujet sur son territoire, sa priorité.  
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Axe 2.6 : Retirer les dalles/pavés (notamment devant les commerces) pour faire pousser 

des plantes adaptées 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. Cet axe est en lien 

avec les permis de végétaliser, qui prévoient notamment la possibilité d’enlever une partie 

de bitume pour retrouver la pleine terre.  

 

Axe 2.7 : Inciter à remplacer/végétaliser des palissades par des plantations (type haies), 

notamment dans les quartiers où elles sont interdites 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 2.8 : Contrôler les propriétaires (qui ne respectent pas le PLU) et sensibiliser/inciter 

(par des partenariats avec jardinerie/coup de pouce financier) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 2.9 : Créer du compostage de quartier 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Enjeu 2.B – Lutter contre les nuisances sonores et lumineuses 
 

Axe 2.14 : Continuer la lutte contre la pollution lumineuse nocturne (y compris les 

commerces) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 2.15 : Privilégier l’éclairage vers sol (protection faune). Une expérimentation est en 

cours mais le sujet est préoccupant 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services ; sachant que 

l’éclairage vers le sol est obligatoire et déjà en place.  

 

Axe 2.16 : Supprimer les panneaux lumineux publicitaires (même si ce n’est pas une 

compétence directe de la Ville) 

La CAPB a élaboré un règlement local de publicité intercommunal (RLPI) dont l’un des 

objectifs est de modérer voire de supprimer selon les secteurs les panneaux lumineux. La 

Ville est fortement mobilisée sur ce sujet.  

 

Axe 2.22 : Tester les radars anti bruit. 3 sites clés identifiés (bd Aritxague/zone 

Marinadour/Maréchal Soult), même si hors compétence de la Ville 

Les radars sont de la compétence de l’Etat. La Ville est investie sur le sujet et a envoyé une 

demande au ministère de l’Intérieur pour expérimenter ce type de radars. Elle n’a pas 

encore reçu de réponse.  

 

Enjeu 2.C – Apaiser les déplacements, améliorer les cheminements inter-quartiers et 
sécuriser les accès aux écoles 
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Axe 2.17 : Développer les zones 30 en les rendant plus contraignantes, par exemple avec 

des chicanes 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. La création d’une 

zone étendue de circulation apaisée ne suffit pas. Elle doit être accompagnée d’un certain 

nombre d’aménagements, à travailler avec les riverains et les résidents pour être les plus 

adaptés possibles. Des travaux ont déjà été réalisés mais ils doivent s’intensifier.  

 

Axe 2.18 : Créer de vraies pistes cyclables proches des établissements scolaires/sites très 

fréquentés comme l’hôpital (« vraies pistes » conformes à la loi LAURE) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. Les travaux de la 

ligne 2 du trambus ont pris du retard, car M. le Maire a demandé de reprendre l’ensemble 

du projet afin d’intégrer le vélo. Des travaux sont aussi effectués dans ce sens sur la ligne 1.  

 

Axe 2.19 : Concertation des habitants autour des mobilités en général. Les associer aux 

périodes d’études 

Les mobilités sont de la compétence du syndicat des mobilités. Intégrer la concertation peut 

être une manière de tester une idée. 

 

Axe 2.20 : Inciter au report de la voiture pour les trajets scolaires et professionnels (auto 

partage/covoiturage, vélo) 

La Ville travaille avec le syndicat des mobilités sur un plan de mobilité inter-établissements, à 

la fois pour le bus et pour les aides au covoiturage.  

 

Axe 2.21 : Développer les aires de covoiturage et leur accessibilité autrement qu’en 

voiture (multimodal, accessible en mobilité douce) 

La réponse est identique à celle de l’axe 2.20. 

 

Axe 2.23 : Etudier la possibilité de traverser le bd Aritxague dans le but d’apaiser les 

déplacements et de créer du lien entre les 2 quartiers 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. Une liaison entre le 

Polo Beyris et l’hôpital est à l’étude.  

 

Un Conseiller de quartiers demande si le site de Kéolis va rester au même endroit. Jean-

Baptiste Marinot répond qu’à sa connaissance, le site n’a pas vocation à être déplacé. Mais 

la Ville et le syndicat des mobilités étudient d’autres modes d’accès à ce lieu pour faciliter la 

circulation des bus et sécuriser les cheminements actuels.  

 

Axe 2.24 : Réintégrer le déplacement en vélo sur les aménagements trambus. Le vélo ne 

semble pas avoir été traité lors de l’aménagement de ces lignes 

Une réponse a été apportée à l’axe 2.18. 
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Axe 2.25 : Sécuriser le chemin de halage de plus en plus dangereux notamment avec 

l’apparition des déplacements électriques : interdire l’usage des 2 roues électriques lors 

des pics affluences (WE, mercredi aprèm) par ex. 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. L’utilisation de ce 

type d’équipement ne peut pas être interdite, mais il est possible de réfléchir à la manière 

de modérer la vitesse pour une meilleure cohabitation.  

 

Axe 2.26 : Avoir obligatoirement une sonnette sur les vélos 

Avoir une sonnette sur son vélo est déjà obligatoire, sous peine d’une amende de 11 €. 

 

Axe 2.27 : Piétonniser l’hyper centre (bords de Nive sur le quai Jaureguiberry + autour de 

la cathédrale) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. Autour de la 

cathédrale, les aménagements réalisés dans le cadre de la rénovation de la médiathèque 

vont amener la piétonisation. Les bords de Nive font partie d’une autre programmation, 

d’où l’attention à porter au calendrier.  

 

Axe 2.28 : Revoir le positionnement des places de stationnement. Etudier la rationalisation 

du positionnement des places pour gagner de l’espace (épi à la place de ligne) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services.  

 

Axe 2.29 : Installer plus d’emplacements de rechargement électrique (en prévision de 

l’interdiction des véhicules thermiques) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services.  

 

Axe 2.30 : Etudier la mise en place des zones bleues (Marracq) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. La Ville engage une 

expérimentation à hauteur de Largenté dans quelques semaines.  

 

Un Conseiller de quartiers demande que l’avenue Lafontaine, l’avenue de Beyris et l’avenue 

Hiriart soient ajoutées, car le quartier est envahi de voitures. En période scolaire, plus de 40 

voitures sans permis stationnent aux alentours du lycée villa Pia. Le trottoir de l’avenue 

Hiriart est très étroit, les haies débordent, ce qui obligent les personnes âgées à marcher au 

milieu de la rue. Jean-Baptiste Marinot indique qu’il n’y a pas de difficulté à ajouter des 

lieux. La Ville constate aussi cette utilisation des voitures sans permis parmi les lycéens. 

Concernant les haies, la police municipale intervient régulièrement auprès des propriétaires 

pour les mettre en demeure d’entretenir leurs haies et de revenir en limite de domaine 

public.  

 

Axe 2.31 : Augmenter les lignes de navettes gratuites : ouvrir à tous la navette de l’hôpital, 

prolonger les lignes existantes 

La navette de l’hôpital est ouverte à tous.  

 

Enjeu 2.D – Lutter contre la vacance des logements 
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Axe 2.32 : Promouvoir France Renov, nouveau dispositif qui renseigne sur les aides 

existantes pour la rénovation de logement (information dans les boites aux lettres) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 2.33 : Accompagner les copropriétés pour rendre leurs logements accessibles 

(installation d’ascenseurs par exemple) et améliorer la performance énergétique 

La Ville accompagne déjà les copropriétés au travers de subventions qui diffèrent en 

fonction des périmètres. Les actions portent beaucoup sur le centre-ville où les logements 

sont le plus difficilement accessibles et/ou le moins énergétiquement performants. Il est 

nécessaire de faire vite évoluer ce patrimoine, afin de conserver voire renforcer l’habitabilité 

du centre-ville.  

 

Axe 2.34 : Préempter et prendre en charge les rénovations d’immeubles vacants pour les 

remettre dans le parc de logements, au lieu de construire plus 

La Ville n’a pas de difficultés liées aux logements vacants, qui représentent seulement 6% 

des habitats. Cependant, des situations particulières existent notamment dans des 

immeubles de l’hyper-centre. Dans le cadre d’une action d’intérêt public, la Ville peut 

décider d’exproprier un propriétaire. Le logement fait partie des actions d’intérêt public. 

 

Axe 2.36 : Lutter contre l’augmentation des logements touristiques 

La CAPB a mis des outils en place pour stopper le phénomène. Joseba Erremundeguy précise 

que la CAPB a voté la création d’une mesure de compensation qui oblige les propriétaires 

souhaitant louer un logement sur des plates-formes de meublés touristiques, à proposer 

aussi un commerce transformé en logement et à le louer à l’année. Cette mesure forte, qui 

existe déjà à Paris et Bordeaux, revient à empêcher la location touristique quand un 

logement entier y est dédié. Il ajoute que les résidences secondaires représentent 4% des 

logements sur Bayonne.  

 

2.E – Autres enjeux 
 

Axe 2.35 : Améliorer l’information sur les différentes concertations existantes 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 2.37 : Informer autour des zones de poubelles pour les encombrants (carte des 

déchetteries + n° tél enlèvement) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

3/ Présentation de l’analyse des propositions d’axes sur le thème 3 – L’identité des 
quartiers – et échanges 

Jean-Baptiste Marinot reprend les 26 propositions d’axes de travail regroupées dans cinq 

enjeux prioritaires. 

 



 

Réunion du 14/04/22 - Compte-rendu validé   16 
 

Enjeu 3.A – Accompagner l’inclusion numérique 
 

Axe 3.3 : Créer un guichet unique des services publics avec un accompagnement 

informatique, une inclusion numérique 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 3.4 : Créer des bornes avec assistance, qui peuvent servir à différents services (billet 

de train, demande de carte grise…) pour des personnes qui ne peuvent pas se déplacer  

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. Une Conseillère de 

quartiers pense que les axes 3.3 et 3.4 peuvent être rassemblées. Joseba Erremundeguy 

confirme. 

 

Enjeu 3.B – Améliorer la connaissance des quartiers par des visites guidées pour les 
nouveaux arrivants et les scolaires 
 

Axe 3.6 : Créer un guichet unique des services publics avec un accompagnement 

informatique, une inclusion numérique 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 3.7 : Créer des bornes avec assistance, qui peuvent servir à différents services (billet 

de train, demande de carte grise…) pour des personnes qui ne peuvent pas se déplacer 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 3.8 : Proposer des visites gratuites hors centre-ville pendant les soirées temps 

d’accueil organisées par la Mairie pour les nouveaux bayonnais (pour faire la connaissance 

des autres quartiers) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 3.9 : Inciter les scolaires à visiter leur ville (sensibilisation des jeunes pour qu’ils 

connaissent tous les quartiers), initier un travail de mémoire autour de l'histoire des 

camps du Polo, étudier la faisabilité de mener une investigation avec les 2 écoles du Polo 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Enjeu 3.C – Proposer une offre d’apprentissage de la langue et de la culture basque 
accessible financièrement et dans les quartiers en tenant compte de l’offre existante (AEK) 
et du risque économique de la démultiplication 
 

Axe 3.10 : Créer des associations pour apprendre la langue basque  
Des associations existent déjà. La Ville ne peut pas en créer, mais elle peut accompagner la 

communication sur leur existence. Joseba Erremundeguy indique que la question portait sur 

la manière de rendre la langue basque accessible dans les quartiers. La réponse apportée 

n’est pas une fin de non-recevoir. La Ville vient notamment d’accompagner la Korrika 

organisée par AEK.  
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Un Conseiller de quartiers ajoute que la question portait aussi sur l’aide au financement, 

pour les personnes qui n’ont pas les moyens d’accéder à la formation. Un autre Conseiller de 

quartiers déclare que plusieurs associations travaillent actuellement pour proposer un 

évènement autour de l’euskara. Joseba Erremundeguy informe que la Ville a reçu 

l’association Baionako Ikastolen Lagunak (B.I.L) pour discuter de ces sujets qui pourront aussi 

être évoqués dans la commission extra-municipale de la langue basque. Une Conseillère de 

quartiers demande si d’autres Conseils de quartiers ont proposé des projets autour de 

l’euskara. Joseba Erremundeguy répond négativement.  

 

Enjeu 3.D – Favoriser les logements et les échanges intergénérationnels  
 

Axe 3.11 : Lutter contre les logements vacants 

Le sujet a déjà été évoqué précédemment. 

 

Axe 3.12 : Favoriser la mixité entre les seniors et les étudiants (mixité 

transgénérationnelle) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 3.13 : Créer une structure solidaire et publique transgénérationnelle 

Ce type de projet mobiliserait beaucoup de temps et un investissement assez conséquent 

que la Ville n’est pas à même de supporter.  

 

Axe 3.14 : Créer un guichet de coordination pour mettre en relation l’offre et la demande 

entre loueurs et étudiants) 

Des initiatives existent déjà au travers d’instances municipales comme le bureau 

d’information jeunesse (BIJ) ou d’associations comme l’association Maillâges.  

 

Axe 3.15 : Développer les habitats partagés 

Amener un porteur de projet à intégrer de l’habitat partagé est délicat. Les partenaires 

privés ont du mal à intégrer ces projets, à la différence des partenaires publics. La Ville mène 

déjà des opérations avec ces derniers.  

 

Enjeu 3.E – Etudier les mobilités en faveur d’un apaisement de la circulation automobile 
 

Axe 3.1 : Etendre la navette gratuite vers Polo Beyris et Marracq 

Ce point a déjà été évoqué. 

 

Axe 3.18 : Créer des chemins pédestres et un parcours pédestre de la ville 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

3.F – Autres enjeux 
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Axe 3.16 : Planter des arbres, des fleurs 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services, à la fois pour les 

opérations portées par la Ville et pour les opérations portées via les permis de végétaliser.  

 

Axe 3.17 : Protéger les zones humides 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 3.19 : Organiser des concerts au Conservatoire 

Ce point a déjà été évoqué dans l’axe 1.14. 

 

Axe 3.2 : Limiter les inondations et lancer une étude 

Ce sujet est fondamental. Exceptés certains sites, les dernières inondations ne sont pas liées 

à la façon dont la Ville est aménagée, puisque l’eau arrive de l’ensemble du bassin versant 

de la Nive. Les études porteront donc sur un territoire beaucoup plus étendu que celui de la 

ville de Bayonne. L’Etat, avec notamment le plan de prévention des risques d’inondations, et 

la CAPB, avec la gestion des milieux aquatiques et la prévention des inondations (GEMAPI) 

sont compétents dans le domaine. Joseba Erremundeguy précise que la CAPB lance des 

études en amont et en aval de la Nive. Jean-Baptiste Marinot indique que le muséum 

d’histoire naturelle de la plaine d’Ansot accueille, à partir de mi-mai, une exposition sur les 

inondations.  

 

Axe 3.20 : Organiser des expositions d’art 

La Ville effectue déjà cette démarche.  

 

Axe 3.21 : Organiser des fêtes de quartier (trouver des solutions de replis en cas de pluie) 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 3.22 : Refaire le terrain de foot Balichon 

La Ville n’est pas propriétaire de ce terrain. Il appartient à Habitat Sud Atlantic (HSA).  

 

Axe 3.23 : Etudier la possibilité d’organiser les fêtes de Bayonne à une autre saison (point 

qui ne fait pas l’unanimité) 

Cette proposition est délicate à envisager.  

 

Axe 3.24 : Créer un salon du livre 

Des difficultés organisationnelles et financières existent, mais l’idée a fait son chemin. David 

Tollis confirme que la Ville y réfléchit.  

 

Une Conseillère de quartiers signale que des librairies semblent organiser des salons. David 

Tollis souligne que Bayonne, ville de 53 000 habitants, compte plus d’une douzaine de 

librairies indépendantes. 
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Axe 3.25 : Faire une étude sur les commerces souhaités par les résidents, mais aussi sur 

l’excédent de certains types de commerces dans certains quartiers (exemple : 3 ou 4 

magasins de CBD et aucune poissonnerie) 

Ce point a déjà été évoqué. 

 

Axe 3.26 : Organiser des compétitions de pétanque inter quartier et inter âge 

Aucune difficulté technique particulière n’a été soulevée par les services. 

 

Axe 3.5 : Enfouir le réseau électrique à Marracq 

L’enfouissement sera réalisé pour partie dans le cadre des travaux du trambus. Mais 

programmer un investissement complémentaire dans les toutes prochaines années est 

délicat. 

 

Un Conseiller de quartiers trouve que de gros déficits existent dans le tri des déchets. Une 

politique incitative et d’éducation devrait être menée. La Ville pourrait aussi anticiper la mise 

en œuvre de certaines décisions, par exemple la fin des moteurs thermiques.  

4/ Proposition de sujets par la Ville 

Joseba Erremundeguy note que quatre problématiques ressortent des échanges :  

- La mobilité au sens large ; 

- L’aménagement urbain ; 

- La végétalisation ; 

- La mémoire culturelle, le patrimoine à transmettre. 

 

Il rappelle qu’en complément de ces axes, comme prévu dans la charte, la Ville pourra 

solliciter le Conseil de quartiers sur certains sujets, dans le cours de son mandat.  

 

A l’échelle du quartier, un sujet pourrait être le réaménagement de la Poterne.  

A l’échelle de la Ville, les sujets pourraient être :  

- Le projet de développement durable. Le projet est en cours de construction à l’aune 

de tous les éléments d’anticipation disponibles et des projections à horizon 

2030/2050 ; 

- Le développement urbain. La Ville souhaite recueillir l’avis du Conseil de quartiers sur 

la manière d’envisager la ville de demain ;  

- Le schéma directeur des espaces publics. Il s’agit de planifier l’aménagement des 

espaces, la place des piétons, etc. à l’échelle des quartiers et de la Ville.  

Il s’agirait ainsi de temps d’information-discussion organisés avec les services concernés, à 

l’initiative de la Ville. 

 

Il remercie l’ensemble des services municipaux qui se sont mobilisés en un temps record 

pour analyser de manière très précise toutes les propositions.  
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Conclusion 

Elodie Cluzeau rappelle que lors de la prochaine réunion de mai, le Conseil de quartiers 

choisira collectivement les axes de travail qui composeront sa feuille de route et constituera 

ses groupes de travail. Le Conseil de quartiers se réunira le 19 mai. La réunion de Bureau 

aura lieu avant le 5 mai. Joseba Erremundeguy remercie les participants.   
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Annexe 1 - Liste des participants 
 

 

Participaient également : David Tollis, Directeur général des services, Jean-Baptiste Marinot - Directeur général adjoint en charge des 

services techniques, Elodie Cluzeau - Chargée de mission, Ville de Bayonne 
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Annexe 2 – Tableau de suivi de l’analyse des propositions d’axes sur le thème 1 - Le vivre 

ensemble et le lien social 
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Annexe 3 – Tableau de suivi de l’analyse des propositions d’axes sur le thème 2 - Les 

enjeux de la transition écologique et énergétique  
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Annexe 4 – Tableau de suivi de l’analyse des propositions d’axes sur le thème 3 - L’identité 

des quartiers  
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Annexe 5 – Présentation projetée 



RÉUNION PLÉNIÈRE DU 
CONSEIL DE 
QUARTIERS
« A L’OUEST DE LA 
NIVE »

Jeudi 14 avril 2022



• Présentation par les services municipaux de l’analyse des 
axes de travail identifiés par le Conseil de quartiers et 
proposition de sujets

• Échanges et préparation des choix au regard des critères

Ordre du jour



Introduction



DOCUMENT DE TRAVAIL

Une feuille de route élaborée par Conseil de 
quartiers en 5 étapes et 4 réunions

 Construction d’un état des lieux du territoire selon les 3 

thèmes de la charte : le vivre ensemble et le lien social, les 
enjeux de la transition écologique et énergétique et l’identité des 
quartiers (atouts, contraintes, potentialités, vulnérabilités)  Des 

premières idées  participation au budget participatif.

 A partir de cet état des lieux, choix des idées soumises au budget 

participatif, identification d’axes de travail et priorisation des 
enjeux selon 3 critères : le degré d’intérêt général, les enjeux de 
la transition écologique et la gestion de la temporalité.

 Analyse des propositions d’axes de travail par la Ville.

 Présentation de l’analyse et proposition de sujets soumis à concertation, 

débat et validation de la feuille de route (choix de 1 à 10 axes max).

 Formalisation de la feuille de route, vote du Conseil municipal 

et publication

Réunion 
plénière 
Janvier

Réunion 
plénière 
Février

Mars

Juin/Juillet

Réunions 
plénières 
Avril/ Mai

4



Déroulé de la séance

• 18h30-18h45 : Accueil / Introduction

• 18h45 –19h35 : 

• Présentation de l’analyse des propositions d’axes du thème 1 – Le vivre ensemble et le 
lien social

• Échanges et présélection des propositions qui peuvent être intégrées et qui font 
l’unanimité

• 19h35-20h25 :

• Présentation de l’analyse des propositions d’axes du thème 2 – Les enjeux de la 
transition écologique et énergétique

• Échanges et présélection des propositions peuvent être intégrées et qui font 
l’unanimité 

• 20h25-21h15 : 

• Présentation de l’analyse des propositions d’axes du thème 3 – L’identité des quartiers

• Échanges et présélection des propositions peuvent être intégrées et qui font 
l’unanimité 

• 21h15-21h30 : Synthèse / Conclusion
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Présentation de l’analyse 
des propositions, 
échanges et présélection 
par thème

1/



Thème 1

Le vivre ensemble
et le lien social



1.A- Favoriser 
l’accessibilité : 
cheminements, pistes 
cyclables…

Enjeu prioritaire dégagé
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1.1- Développer des navettes : Polo 
Beyris & Marracq (notamment vers 
centre-ville)

Non Oui Oui 

A
 c

o
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e
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Proposition en 
lien avec une 
compétence 

communautair
e pour 

échanges avec 
la CAPB

1.A 1.10

1.10- Élargir les trottoirs et améliorer 
le parcours piéton (notamment Cours 
de Cabarrus et sens unique 
Lahubiague)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition qui 
peut être 

étudiée pour 
mise en œuvre

1.A 1.12
1.12- Créer un arrêt de bus à la 
Marouette, sur le bd Aritxague

Non Oui Oui 

A
 c
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Proposition en 
lien avec une 
compétence 

communautair
e pour 

échanges avec 
la CAPB
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1.A 1.2
1.2 Faire de la publicité sur le 
covoiturage (TxikTxak-Kovoit)

Non Oui Oui 

A
 c

o
n
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e
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Proposition en 
lien avec une 
compétence 

communautair
e pour 

échanges avec 
la CAPB

1.A 1.23

1.23- Développer les transports 
(pour palier notamment à 
l’isolement des personnes âgées au 
Polo Beyris)

Non Oui Oui 

A
 c

o
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rm

e
r

Proposition en 
lien avec une 
compétence 

communautair
e pour 

échanges avec 
la CAPB

1.A 1.25

1.25- Créer une accessibilité aux 
parkings (Champ de Foire) et créer 
des cheminements dédiés dans 
toute la ville

Oui Oui Oui A
 

co
n

fi
rm

e
r Proposition 

qui peut être 
étudiée pour 

mise en œuvre
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Axes de travail proposés

1.A 1.8

1.-8- Améliorer le réseau 
cyclable à agrandir 
(notamment pour relier les 
quartiers entre eux)

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r Proposition 

qui peut 
être étudiée 

pour mise 
en œuvre

1.A 1.9

1.9- Permettre l’intermodalité 
vélo/bus/train (pouvoir 
prendre un bus ou un train 
avec son vélo)

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
en lien avec 

une 
compétence 
communaut

aire pour 
échanges 

avec la CAPB



1.B- Améliorer le lien 
entre les quartiers

Enjeu prioritaire dégagé
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1.B 1.11

1.11- Rendre accessible à tous 
la navette de l’hôpital 
(notamment le soir pour 
l’accès à la Floride)

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
en lien avec 

une 
compétence 
communaut

aire pour 
échanges 

avec la CAPB

1.B 1.21

1.21- Créer des aires de jeux 
pour les enfants ou des lieux 
pour attente (lieu de garde 
pendant shopping)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix



1.C- Favoriser le vivre 
ensemble

Enjeu prioritaire dégagé
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1.C 1.13
1.13- Ajouter des toilettes 
publiques partout dans la ville

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut 

être étudiée 
pour mise 
en œuvre

1.C 1.14

1.14- Organiser des concerts 
au Conservatoire / développer 
l’accès à la Cité des Arts en 
général

Non Oui Oui Oui 

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix

1.C 1.18

1.18- Créer un point 
informatique (aide personnes 
âgées) au centre-ville et à la 
MVC du Polo Beyris

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r Proposition 

qui peut 
être étudiée 

pour mise 
en œuvre
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Axes de travail proposés

1.C 1.19

1.19- Créer un guichet unique 
pour toutes les démarches 
administratives (notamment 
au Polo Beyris, comme à côté 
de la mairie)

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r Proposition 

qui peut 
être étudiée 

pour mise 
en œuvre

1.C 1.20

1.20- Créer un lieu de 
rassemblement pour les jeunes 
(notamment Polo Beyris et 
Marracq)

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix

1.C 1.22
1.22- Créer des forums et des 
ateliers anti-sexisme, anti 
racisme

Oui Oui Oui A
 

co
n

fi
rm

e
r Proposition 

déjà mise en 
œuvre par la 

Ville

Hors choix
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1.C 1.24
1.24- Faire participer les 
personnes concernées aux 
projets d’habitat

Oui Oui Oui 

A
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o
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e
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Proposition 
présentant 

des 
contraintes 

d'étude et de 
mise en 
œuvre

Hors choix

1.C 1.26
1.26- Créer des aires de 
déjection canine

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre

1.C 1.29
1.29- Organiser des repas de 
cantines solidaires par quartier 
avec l’appui de la MVC

Non Oui Oui 
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présentant 

des 
contraintes 

d'étude et de 
mise en 
œuvre

Hors choix
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1.C
1.3
0

1.30- Organiser le don des 
invendus et des restes 
alimentaires

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix

1.C 1.5

1.5- Créer une MVC 
« Nive » (Grand et Petit 
Bayonne), ou des antennes 
annexes (problème de 
locaux)

Non Oui Oui Non

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix
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1.C 1.6

1.6- Utiliser le site autour 
de la paroisse Marracq 
(divers bâtiments et 
espaces)

Non Oui Oui 

A
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o
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rm

e
r

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix

1.C 1.7

1.7- Développer les lieux de 
rencontre (commerces et 
marchés), notamment au 
Polo Beyris

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix



1.D- Réhabiliter la ferme 
du Polo Beyris

Enjeu prioritaire dégagé
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Axes de travail proposés

1.D 1.4
1.4- Développer la ferme au 
Polo Beyris

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut 

être 
étudiée 

pour mise 
en œuvre



1.E- Créer du lien dans 
plusieurs endroits avec 
différentes fêtes 

Enjeu prioritaire dégagé
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Axes de travail proposés

1.E 1.15
1.15- Créer un lieu dédié à la 
culture

Oui Oui Oui Non

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix

1.E 1.16
1.16- Réhabiliter l’histoire des 
camps du Polo (scolaire, office 
de tourisme, historiens)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut 

être étudiée 
pour mise 
en œuvre

1.E 1.17

1.17- Organiser une fête 
annuelle des associations de 
quartier (quartier par quartier) 
ou par MVC

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r Proposition 

qui peut 
être étudiée 

pour mise 
en œuvre
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Axes de travail proposés

1.E
1.2
7

1.27 Organiser une fête des 
voisins coordonnée sur 
toute la ville

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut 

être 
étudiée 

pour mise 
en œuvre

1.E
1.2
8

1.28- Initier des concours 
de pétanque inter 
quartiers, aménagement 
d’aires dédiées (même 
sommaires)

Non Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut 

être 
étudiée 

pour mise 
en œuvre

1.E 1.3
1.3- Diversifier l’utilisation 
des Arènes

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
déjà mise 
en œuvre 
par la Ville

Hors choix



Présélection – Rappel des 
critères

• Une proposition d’axe ayant reçu une analyse 
favorable de la Ville

• L’intérêt général

• Les enjeux de la transition écologique et 
énergétique

• La gestion de la temporalité (2 ans de mandat)



Les enjeux de la 
transition écologique
et énergétique

Thème 2



2.A- Revégétaliser et 
déminéraliser les sols en 
ville

Enjeu prioritaire dégagé
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Axes de travail proposés

2.A 2.1

2.1- Poursuivre la politique de 
plantation d’arbres + laisser les 
parterres pousser plus 
librement

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre

2.A 2.10
2.10- Relancer le projet de 
ruchers sur le toit de mairie 

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix

2.A 2.11

2.11- Etudier l’implantation de 
fruitiers sur des espaces peu 
utilisés ou fréquentés (type 
rond-point)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre
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Axes de travail proposés

2.A 2.12
2.12- Revégétaliser la zone 
autour d’Aritxague déboisée 
lors de travaux (rouge)

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix

2.A 2.13

2.13- Déminéraliser les sols en 
ville : enlever des zones 
bitumées ou bétonnées pour 
notamment limiter les 
inondations

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre

2.A 2.2
2.2- Préserver les zones 
humides

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre
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Axes de travail proposés

2.A 2.3
2.3- Poursuivre le développement 
des jardins partagés

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre

2.A 2.4

2.4- Etudier l’aménagement de la 
coulée verte le long du bd 
Aritxague (piste cyclable/piéton, 
végétalisation)

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 

d'étude et de 
mise en 
œuvre

Hors choix

2.A 2.5

2.5- Aménager et végétaliser 
Mousserolles (partie arrière des 
remparts qui figure sur le territoire 
du quartier)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
déjà faite par 
le Conseil de 

quartiers 
Entre Nive et 
Adour : axe 

prioritaire sur 
son territoire

Hors choix
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Axes de travail proposés

2.A 2.6

2.6- Retirer les dalles/pavés 
(notamment devant les 
commerces) pour faire pousser des 
plantes adaptées

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre

2.A 2.7

2.7- Inciter à remplacer/végétaliser 
des palissades par des plantations 
(type haies), notamment dans les 
quartiers où elles sont interdites 

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre

2.A 2.8

2.8- Contrôler les propriétaires (qui 
ne respectent pas le PLU) ET 
sensibiliser/inciter (par des 
partenariats avec jardinerie/coup 
de pouce financier)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre

2.A 2.9
2.9- Créer du compostage de 
quartier

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre



2.B- Lutter contre les 
nuisances sonores et 
lumineuses

Enjeu prioritaire dégagé
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Axes de travail proposés

2.B2.14

2.14- Continuer la lutte 
contre la pollution 
lumineuse nocturne (y 
compris les commerces)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut 

être 
étudiée 

pour mise 
en œuvre

2.B2.15

2.15- Privilégier l’éclairage 
vers sol (protection faune). 
Une expérimentation est en 
cours mais le sujet est 
préoccupant

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut 

être 
étudiée 

pour mise 
en œuvre



En
je

u
 p

ri
o

ri
ta

ir
e

N
u

m
é

ro
 d

e
 

p
ro

p
o

si
ti

o
n

In
ti

tu
lé

 d
e

 l'
ax

e
 d

e
 

tr
av

ai
l

C
o

m
p

é
te

n
ce

 v
ill

e

D
’in

té
rê

t 
gé

n
é

ra
l

R
é

p
o

n
d

 a
u

x 
e

n
je

u
x 

d
e

 la
 

tr
an

si
ti

o
n

 é
co

lo
gi

q
u

e
 e

t 
é

n
e

rg
é

ti
q

u
e

S'
in

sc
ri

t 
d

an
s 

la
 

te
m

p
o

ra
lit

é
 d

u
 m

an
d

at
  

(2
 a

n
s)

A
n

al
ys

e
 V

ill
e

C
h

o
ix

 f
e

u
ill

e
d

e
 

ro
u

te

Axes de travail proposés

2.B2.16

2.16- Supprimer les 
panneaux lumineux 
publicitaires (même si ce 
n’est pas une compétence 
directe de la Ville)

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix

2.B2.22

2.22- Tester les radars anti 
bruit. 3 sites clés identifiés 
(bd Aritxague/zone 
Marinadour/Maréchal 
Soult), même si hors 
compétence de la Ville

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix



2.C- Apaiser les 
déplacements, améliorer 
les cheminements inter 
quartiers et  sécuriser les 
accès aux écoles

Enjeu prioritaire dégagé
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Axes de travail proposés

2.C 2.17
2.17- Développer les zones 30 en 
les rendant plus contraignantes, 
par exemple avec des chicanes

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre

2.C 2.18

2.18- Créer de vraies pistes 
cyclables proches des 
établissements scolaires/sites très 
fréquentés comme l’hôpital 
(« vraies pistes » conformes à la loi 
LAURE)

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r Proposition 

qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre

2.C 2.19
2.19- Concertation des habitants 
autour des mobilités en général. 
Les associer aux périodes d’études 

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
en lien avec 

une 
compétence 

communautai
re pour 

échanges avec 
la CAPB
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Axes de travail proposés

2.C 2.20

2.20- Inciter au report de la voiture 
pour les trajets scolaires et 
professionnels (auto 
partage/covoiturage, vélo)

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition en 
lien avec une 
compétence 

communautair
e pour 

échanges avec 
la CAPB

2.C 2.21

2.21- Développer les aires de 
covoiturage et leur accessibilité 
autrement qu’en voiture 
(multimodal, accessible en mobilité 
douce)

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition en 
lien avec une 
compétence 

communautair
e pour 

échanges avec 
la CAPB

2.C 2.23

2.23- Etudier la possibilité de 
traverser le bd Aritxague dans le but 
d’apaiser les déplacements et de 
créer du lien entre les 2 quartiers

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en œuvre
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Axes de travail proposés

2.C 2.24

2.24- Réintégrer le déplacement en 
vélo sur les aménagements 
trambus. Le vélo ne semble pas 
avoir été traité lors de 
l’aménagement de ces lignes

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition en 
lien avec une 
compétence 

communautair
e pour 

échanges avec 
la CAPB

2.C 2.25

2.25- Sécuriser le chemin de halage 
de plus en plus dangereux 
notamment avec l’apparition des 
déplacements électriques : interdire 
l’usage des 2 roues électriques lors 
des pics affluences (WE, mercredi 
aprèm) par ex.

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en œuvre

2.C 2.26
2.26- Avoir obligatoirement une 
sonnette sur les vélos

Non Oui Oui Oui 

Proposition 
présentant des 

contraintes 
d'étude et de 

mise en œuvre

Hors choix
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Axes de travail proposés

2.C 2.27

2.27- Piétonniser l’hyper centre 
(bords de Nive sur le quai 
Jaureguiberry + autour de la 
cathédrale)

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r Proposition 

qui peut 
être étudiée 

pour mise 
en œuvre

2.C 2.28

2.28- Revoir le positionnement 
des places de stationement. 
Etudier la rationalisation du 
positionnement des places 
pour gagner de l’espace (épi à 
la place de ligne)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut 

être étudiée 
pour mise 
en œuvre

2.C 2.29

2.29- Installer plus 
d’emplacements de 
rechargement électrique (en 
prévision de l’interdiction des 
véhicules thermiques)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut 

être étudiée 
pour mise 
en œuvre
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Axes de travail proposés

2.C 2.30
2.30- Etudier la mise en place 
des zones bleues (Marracq)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut 

être étudiée 
pour mise 
en œuvre

2.C 2.31

2.31- Augmenter les lignes de 
navettes gratuites : ouvrir à 
tous de la navette de l’hôpital, 
prolonger les lignes existantes

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
en lien avec 

une 
compétence 
communaut

aire pour 
échanges 

avec la CAPB



2.D- Lutter contre la 
vacance des logements

Enjeu prioritaire dégagé
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Axes de travail proposés

2.D2.32

2.32- Promouvoir France 
Renov, nouveau dispositif 
qui renseigne sur les aides 
existantes pour la 
rénovation de logement 
(information dans les boites 
aux lettres)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut 

être 
étudiée 

pour mise 
en œuvre

2.D2.33

2.33- Accompagner les 
copropriétés pour rendre 
leurs logements accessibles 
(installation d’ascenseurs 
par exemple) et améliorer 
la performance énergétique

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
déjà mise 
en œuvre 
par la Ville

Hors choix
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Axes de travail proposés

2.D 2.34

2.34- Préempter et prendre en 
charge les rénovations 
d’immeubles vacants pour les 
remettre dans le parc de 
logements, au lieu de 
construire plus

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix

2.D 2.36
2.36- Lutter contre 
l’augmentation des logements 
touristiques

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
en lien avec 

une 
compétence 
communaut

aire pour 
échanges 

avec la CAPB



2.E Autres

Enjeu prioritaire dégagé
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Axes de travail proposés

2.E 2.35

2.35- Améliorer 
l’information sur les 
différentes concertations 
existantes

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut 

être 
étudiée 

pour mise 
en œuvre

2.E 2.37

2.37- Informer autour des 
zones de poubelles pour les 
encombrants (carte des 
déchetteries + n° tél 
enlèvement)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut 

être 
étudiée 

pour mise 
en œuvre



Présélection – Rappel des 
critères

• Une proposition d’axe ayant reçu une analyse 
favorable de la Ville

• L’intérêt général

• Les enjeux de la transition écologique et 
énergétique

• La gestion de la temporalité (2 ans de mandat)



L’identité
des quartiers

Thème 3



3.A- Accompagner 
l’inclusion numérique

Enjeu prioritaire dégagé
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Axes de travail proposés

3.A 3.3

3.3- Créer un guichet 
unique des services publics 
avec un accompagnement 
informatique, une inclusion 
numérique

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
qui peut 

être 
étudiée 

pour mise 
en œuvre

3.A 3.4

3.4- Créer des bornes avec 
assistance, qui peuvent 
servir à différents services 
(billet de train, demande de 
carte grise…) pour des 
personnes qui ne peuvent 
pas se déplacer

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
qui peut 

être 
étudiée 

pour mise 
en œuvre



3.B- Améliorer la 
connaissance des 
quartiers par des visites 
guidées pour les 
nouveaux arrivants et les 
scolaires

Enjeu prioritaire dégagé
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Axes de travail proposés

3.B 3.6

3.6- Organiser des visites 
guidées de quartiers 
périphériques, proposition de 
thématique " la seconde guerre 
mondiale à Bayonne " : le 
quartier Juif à Bayonne, la 
maison de René Cassin, les 
camps du Polo , Aristide De 
Sousa Mendes, Marcel Suarès 
compagnon de la Liberté, 
famille Pinède / Oradour sur 
Glane, le réseau Comète...

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre

3.B 3.7

3.7- Impliquer l’office du 
tourisme, des historiens, pour 
faire une expo itinérante 
(notamment sur la 2eme 
guerre mondiale)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre
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Axes de travail proposés

3.B 3.8

3.8- Proposer des visites 
gratuites hors centre ville 
pendant les soirées temps 
d’accueil organisées par la 
Mairie pour les nouveaux 
bayonnais (pour faire la 
connaissance des autres 
quartiers)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre

3.B 3.9

3.9- Inciter les scolaires à 
visiter leur ville (sensibilisation 
des jeunes pour qu’ils 
connaissent tous les quartiers), 
initier un travail de mémoire 
autour de l' histoire des camps 
du Polo, étudier la faisabilité 
de mener une investigation 
avec les 2 écoles du Polo

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre



3.C- Proposer une offre 
d’apprentissage de la 
langue et de la culture 
basque

Enjeu prioritaire dégagé
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Axes de travail proposés

3.C 3.10
3.10- Créer des associations 
pour apprendre la langue 
basque 

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix



3.D- Favoriser les 
logements et les 
échanges 
intergénérationnels

Enjeu prioritaire dégagé
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Axes de travail proposés

3.D 3.11
3.11- Lutter contre les logements 
vacants

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 

d'étude et de 
mise en 
œuvre

Hors choix

3.D 3.12
3.12- Favoriser la mixité entre les 
seniors et les étudiants (mixité 
transgénérationnelle)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre

3.D 3.13
3.13- Créer une structure 
solidaire et publique 
transgénérationnelle

Non Oui Oui Non

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 

d'étude et de 
mise en 
œuvre

Hors choix
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Axes de travail proposés

3.D3.14

3.14- Créer un guichet de 
coordination pour mettre 
en relation l’offre et la 
demande (entre loueur et 
étudiants)

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
déjà mise 
en œuvre 
par la Ville

Hors choix

3.D3.15
3.15- Développer les 
habitats partagés

Oui Oui Oui Non

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix



3.E- Etudier les mobilités 
en faveur d’un 
d’apaisement de la 
circulation automobile

Enjeu prioritaire dégagé
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Axes de travail proposés

3.E 3.1
3.1- Etendre la Navette gratuite 
vers Polo Beyris et Marracq

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
en lien avec 

une 
compétence 
communaut

aire pour 
échanges 

avec la CAPB

3.E 3.18
3.18- Créer des chemins 
pédestres et un parcours 
pédestre de la ville 

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre



3.F Autres

Enjeu prioritaire dégagé
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Axes de travail proposés

3.F 3.16
3.16- Planter des arbres, de 
fleurs

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre

3.F 3.17
3.17- Protéger les zones 
humides

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre

3.F 3.19
3.19- Organiser des concerts au 
conservatoire

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix
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3.F 3.2
3.2- Limiter les inondations et 
lancer une étude

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
présentant 

des 
contraintes 
d'étude et 
de mise en 

œuvre

Hors choix

3.F 3.20
3.20- Organiser des expositions 
d’art

Oui Oui Oui A
 

co
n

fi
rm

e
r Proposition 

déjà mise en 
œuvre par la 

Ville

Hors choix

3.F 3.21
3.21- Organiser des fêtes de 
quartier (trouver des solutions 
de replis en cas de pluie) 

Oui Oui Oui Oui 

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en 
œuvre
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Axes de travail proposés

3.F 3.22
3.22- Refaire le terrain de foot 
Balichon

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r Proposition 

présentant des 
contraintes 

d'étude et de 
mise en œuvre

Hors choix

3.F 3.23

3.23- Etudier la possibilité 
d’organiser les fêtes de Bayonne à 
une autre saison (point qui ne fait 
pas l’unanimité)

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r Proposition 

présentant des 
contraintes 

d'étude et de 
mise en œuvre

Hors choix

3.F 3.24 3.24 – Créer un salon du livre Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r Proposition 

présentant des 
contraintes 

d'étude et de 
mise en œuvre

Hors choix
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Axes de travail proposés

3.F 3.25

3.25- Faire une étude sur les 
commerces souhaités par les 
résidents, mais aussi sur l’excédent 
de certains types de commerces 
dans certains quartiers (exemple : 3 
ou 4 magasins de CBD et aucune 
poissonnerie)

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r Proposition 

présentant des 
contraintes 

d'étude et de 
mise en œuvre

Hors choix

3.F 3.26
3.26- Organiser des compétitions de 
pétanque inter quartier et inter âge

Non Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r

Proposition 
qui peut être 
étudiée pour 

mise en œuvre

3.F 3.5
3.5- Enfouir le réseau électrique à 
Marracq

Oui Oui Oui 

A
 c

o
n

fi
rm

e
r Proposition 

présentant des 
contraintes 

d'étude et de 
mise en œuvre

Hors choix



Présélection – Rappel des 
critères

• Une proposition d’axe ayant reçu une analyse 
favorable de la Ville

• L’intérêt général

• Les enjeux de la transition écologique et 
énergétique

• La gestion de la temporalité (2 ans de mandat)





Proposition de sujets 
par la Ville2/



Au cours du mandat du Conseil de quartiers, la Ville 
pourra organiser des temps d’information-discussion 
sur les sujets suivants :

• Sur le territoire du Conseil de quartiers :
o La Poterne : un espace public à réaménager

• A l’échelle de la Ville :
o Le projet de développement durable : quelles perspectives pour 

Bayonne aux échéances 2030 et 2050 ?
o Le développement urbain : comment envisager la ville de demain, 

préserver ce qui est nécessaire, révéler des sites qui ont du potentiel 
et les faire évoluer ?

o Le schéma directeur des espaces publics : quels sont les enjeux de 
Bayonne en matière d’espaces publics : équilibre des quartiers, 
qualité d’aménagement… ?



Conclusion



 A noter : prochaines rencontres

• Réunion du Bureau : 5 mai 2022 de 
13h à 14h à la Mairie

• Réunion plénière du Conseil de 
quartiers : 19 mai de 18h30 à 21h30 
salle Lauga


